

# MALAKOFF

21 février 2024

## Communiqué de la Municipalité

### Mélinée et Missak Manouchian entrent au Panthéon

#### « Ces étrangers, et nos frères pourtant »

La Ville de Malakoff s'associe à l'hommage national qui est rendu aujourd'hui à la mémoire de Missak et Mélinée Manouchian, ainsi qu'à celle des combattantes et combattants des Francs-Tireurs et Partisans - Main-d'œuvre immigrée (FTP-MOI).

Missak Manouchian, responsable militaire de la région parisienne des Francs-Tireurs et Partisans - Main-d'œuvre immigrée (FTP-MOI), fut arrêté le 16 novembre 1943 et fusillé par les nazis le 21 février 1944 au Mont-Valérien avec 21 de ses camarades, juifs pour bon nombre d'entre eux, et dont on connaît plusieurs visages par l'Affiche Rouge. Olga Bancic, l'unique femme du groupe, sera décapitée quelques semaines après. Mélinée, elle, a échappé à l'arrestation pour, très vite, reprendre une activité dans la Résistance. Et, après-guerre, entretenir la mémoire de ses camarades.

Etrangers et immigrés arméniens en France, le couple formé par Mélinée et Missak Manouchian est le symbole d'une France accueillante. Une France, dans laquelle on vient construire un destin et dans le cas de Missak et de ses camarades, faire le sacrifice de sa vie au service d'idéaux de liberté et d'égalité.

Cet engagement et cette abnégation sont une inspiration, mais aussi un avertissement pour le temps présent, marqué par la banalisation et la montée de l'extrême-droite, héritière de ceux qui mirent à mort les femmes et les hommes de la Résistance, et qui alimente le débat public de ses discours de haine.

Honorer la mémoire des Manouchian et de leurs camarades, c'est aujourd'hui refuser la loi « Immigration » votée le 26 janvier 2024 qui vient précariser et marginaliser celles et ceux qui, comme celles et ceux qui les ont précédés, viennent chercher une vie meilleure au pays des droits humains, la France !

Site de la ville de Malakoff : [malakoff.fr](http://malakoff.fr)

Réseaux sociaux : @villedemalakoff

